



NUEVAS OLAS DE CALOR

El calendario se calienta

El cambio climático hará que Galicia tenga hasta 30 días más al año de calor extremo

P. Pérez / SANTIAGO

Las olas de calor dejarán de ser una excepción en Galicia y empezarán a ocupar días fijos en el calendario. Con el cambio climático no sólo subirán de media las temperaturas sino que también aumentará el número de días de calor extremo y peligroso para la vida humana.

En Pontevedra y Ourense las jornadas calurosas podrán incrementarse en hasta treinta días más al año durante este siglo, mientras que A Coruña y Lugo padecerán veinte días más de canícula.

Estas son algunas de las conclusiones que se extraen de un estudio publicado en la revista *Geophysical Research Letters*, referido a 21 países de África, Asia y Europa, incluida España. A nivel general los días de calor sofocante que se producirán cada año aumentarán entre un 200 y un 500 por ciento en los próximos cien años.

Aunque Francia será el país donde más se sentirá el aumento de las temperaturas, ya que se incrementará de media hasta ocho grados, será en la costa mediterránea, sobre todo en el litoral español, donde más cre-

cerá el número de días extremadamente cálidos.

De acuerdo con los mapas incluidos en el estudio, en España aumentarán las jornadas calurosas hasta 40 días en algunas regiones como Murcia, Baleares, la Comunidad Valenciana, el sur de Cataluña, el Valle del Ebro, la costa atlántica

andaluza y algunas zonas del interior de Castilla y León.

En otras zonas de España también aumentarán los días sofocantes pero en menor medida. Es el caso del sureste andaluz, el interior de Murcia y Valencia, además de Aragón, La

Rioja y Navarra que, al igual que el sur de Galicia, sumarán a su calendario hasta treinta días más de calor asfixiante.

El norte de la comunidad gallega es, por contra, el lugar de España donde menos crecerán los días de calor extremo, junto a zonas de Castilla La Mancha, Castilla y León, Extremadura, Andalucía y País Vasco. En estas regiones el estudio calcula que habrá 20 días más de canícula.

Los autores del informe alertaron además de que existe una relación directa entre este aumento severo de las temperaturas y el incremento de la mortalidad en determinadas épocas del año. Así, recordaron la ola de calor del año 2003 que causó 15.000 muertes en Francia y 3.000 en Italia.

Según advierten, fenómenos como los de esta ola de calor serán más frecuentes a partir de los próximos años a causa del cambio climático por los gases de efecto invernadero.



La Xunta achaca a órdenes políticas el usar tubos de acero en la vía del Salnés

Redacción / SANI AGO

La delegada Política Territorial en Pontevedra, Isabel Domínguez, asegura ayer que la colocación de los tubos metálicos de drenaje en la vía de O Salnés se debió a una "clara instrucción política que peso más que la cautela técnica". En la comisión de investigación sobre las causas del desplome de esta vía, sostuvo que no se hicieron los cálculos hidráulicos para este tipo de obras exigidos por ley que de hacerse descartarían el uso de canales de acero y que la "única justificación" para utilizarlos en vez de los de hormigón fue la de acortar los plazos.

El Gobierno da luz verde al proyecto para nacionalizar a nietos de españoles

Redacción SANTIAGO

El Consejo de Ministros ayer luz verde a la modificación de varios artículos del Código Civil para permitir que los nietos de españoles nacidos en el extranjero puedan adquirir la nacionalidad española. Se calcula que unos 180.000 nietos de gallegos reúnen los criterios para acceder a la nacionalidad.

CUATRO COSAS

PACO VEDRA

A ver: dice avecilla que en las diputaciones rojas puede haber más follón aún que en algunos concellos. La gente de Bloque, que *parva* no es, sabe que ahí hay muchas pelotas para las zonas rurales -que es donde quiere crecer de inmediato- y lo mismo para las costeras, en las que aspira a reforzar su ya notable presencia. De ahí que en el reparto -de áreas- va a echar el resto, incluso eludiendo el modelo Moreda, porque *controla* mucho. Jo.

[Los mayores líos serán en Lugo, *ofcourse* -como sucedió tras las municipales-, porque en A Coruña la coalición está entrenada y además Tello no aspira a ser el número two. Quiere, al igual que Corina en Vigo, seguir en el ayuntamiento *fulltime*; primero porque le gusta y, segundo, porque sabe que su mera efigie le da algo de *pirrileira* al adversario. Y todavía más a los aliados. Yes.

En Lugo, ratifica Anacleto, los problemas vienen de fuera -hay que *descacharrizar* aquello, y va a mandar *caralho*: que le pregunten a Barreiro, y eso que Paco y éson del mismo partido-, y, además, atar en corto a los nacionistas. Aparte de frenar las ambiciones de algunos propios que quieren convencer a don José de que puede confiar en ellos para otras *misiones* futuras. ¿No?

Dicho todo eso desde el *fado* sociata, el pájaro añade que en el otro, e del Benegá, tam bién hay *mandanga*. Por ejemplo, a la hora de ver quién vicepresidente: a dirección nacional -su parte mayoritaria- quiere evitar que así los radicales mantengan su hegemonía, pero está *chungo*; y es peligroso -por el "efecto rebote"- apelar a lo mal que le tuc a las *listas U*. ¿Capisci?